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Avanzar es el único camino. 
En cada trayecto hay lucha, esfuerzo, 
fatiga y destino. En cada paso que 
damos, incluso en los momentos más 
difíciles alguien nos acompaña.

El duelo es
un proceso, no

un estado

A tu lado 
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Al hilo de las últimas declaraciones de César Díaz, sobre la formación y la cuali� cación de Gonzalo 
Colsa para dirigir el Instituto Municipal de Deportes, entre la ciudadanía ha surgido una pregunta 
mucho más importante: ¿quién es el candidato mejor cuali� cado para dirigir Santander?
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La cosa comenzó como siempre, 
se presentaron las candidaturas sin 
despertar grandes entusiasmos. De-
masiado aparatichi y profesional de 
la adhesión inquebrantable al poder 
partidario, sin atisbo alguno de talen-
to independiente y librepensador.
Todo se inició con la parafernalia 
habitual, cada cual con su ‘origina-
lidad’, para seguidamente comen-
zar con sus promesas electorales, 
algunas sorprendentes, otras sim-
plemente ridículas, mientras que 
algunas presumían amnesia colec-
tiva entre los electores pues repe-
tían ocurrencias anteriores que se 
volvieron a presentar como si nada. 
Estamos soportando una campaña 
plúmbea en donde propuestas para 
avanzar y progresar han sido susti-
tuidas por ocurrencias del momen-
to, cuando no por auténticas melo-
nadas, propias de la clase política 
más intelectualmente morosa de 
los últimos decenios. 
Si algo caracteriza la campaña elec-
toral es la cascada de promesas que 
han realizado todos los candidatos 
de todos los partidos, no ha impor-
tado que ya se hubieran presentado 
anteriormente, que fuesen irreali-
zables, que algunas sean auténticas 
melonadas o directamente mentiras.
En estos días han propuesto espi-
gones sin tener competencia sobre 
ello o cubrir la Porticada, promesa 
ya realizada en 2019, aunque por lo 
menos ha desaparecido el atentado 

que sobre el espigón de Puertochi-
co anunciaron durante la campaña 
anterior. 
Es enternecedor ver cómo los que 
han sido incapaces de eliminar el 
carril bus del Paseo Pereda, tal co-
mo prometieron en 2019, aparezcan 
ahora prometiendo la solución de� -
nitiva a la uni� cación de las Estacio-
nes y la � nca de la Remonta. En � n …
Ver una fotografía del Purriegato y 
Pepiño in illo tempore, anunciando 
que los trenes eran cosa hecha, pro-
duce una mezcla de perplejidad e 
indignación el ver cómo ahora, en la 
campaña de 2023, sin descomponer 
el rictus vuelven de nuevo los trene-
citos. Me ha llamado la atención la 
ligereza con la que se ha propuesto 
la construcción de más de mil tres-
cientas viviendas en La Remonta, es 
decir, la barbaridad de querer enca-
jar en ese espacio una población del 
tamaño de Solares, para que en fe-
chas posteriores el Ministerio apro-
base 257. ¿En qué  quedamos?  
En campaña ya se sabe que se pro-
ponen muchas melonadas, como 
en Madrid, en donde un partido ha 
prometido la creación de “131 pla-
yas”. Sí, han leído bien. Y aunque sus 
homólogos cántabros no han llega-
do a prometer playas para Santan-
der, sobrevuelan propuestas como 
los aparcamientos exclusivos para 
mujeres.
Es notable el despiste político de 
quienes están esperando que la ola 

de la situación política nacional les 
lleve a ganar de forma su� ciente las 
elecciones autonómicas, para ello 
han confeccionado una candida-
tura de suplentes que han salidos 
huyendo de sus compromisos mu-
nicipales ante su muy previsible fra-
caso. Lo que han propuesto, en un 
homérico ejercicio de imaginación, 
es construir la carretera entre Potes y 
Reinosa, recuperando más de trein-
ta años después un proyecto de Juan 
Hormaechea. 
Purriegato que tiene como recorda-
torio permanente sus fotos con Pe-
piño y la � rma del tren “ahora sí”, está 
obsesionado con Santander, ciudad 
y electores a los que odia política-
mente, pero queriendo forzar una 
situación que nunca le ha respondi-
do como desea, empuja con tesón 
una candidatura capitalina que lo 
único que ha dejado claro es cómo 
piensan repartirse los puestos si al-
canzan el gobierno municipal. 
Esto ocurre porque en Cantabria la 
mentira electoral sale gratis, se pue-
de hacer con total desparpajo sin su-
frir reproche electoral por parte de 
unos ciudadanos acomodaticios 
que no se siente depositarios de la 
soberanía nacional. En � n, que pue-
den seguir prometiendo lo que sea, 
mina de zinc, chinos en Comillas, 
Ciudad del Cine, trenes… sin que 
pase nada, sin que nada llame a es-
cándalo, sin que los votantes se lo 
hagan pagar.
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Con un compromiso adecuado por par-
te de la gobernanza municipal y con apo-
yo del gobierno regional, Santander po-
dría convertirse en un referente a nivel 
internacional en cuanto a conocimien-
to, arte, cultura, ciencia y tecnología se 
re� ere. Para lograr este objetivo, se ne-
cesitan una serie de iniciativas y estrate-
gias que fomenten el desarrollo sosteni-
ble y la innovadora acción en la ciudad.
Para empezar, el Ayuntamiento de San-
tander debería enfocarse en la promo-
ción de la educación y la formación. La 
participación de las distintas universida-
des, como la Universidad de Cantabria, 
la Universidad Internacional Menéndez 
Pelayo y la Universidad Europea del At-
lántico, en el intercambio de conoci-
mientos y la investigación locales de-
berían de ser promovidos y � nanciados 
por el Ayuntamiento. Además, desde el 
Ayuntamiento se podrían implementar 
programas de formación permanen-
te para jóvenes y adultos, con el � n de 
mejorar sus habilidades y aumentar su 
competitividad en el mercado laboral.
En cuanto al arte y la cultura, Santander 
cuenta con un gran potencial en infraes-
tructuras culturales. La ciudad podría in-

vertir en festivales, exposiciones y otros 
eventos culturales para promocionar la 
ciudad a nivel internacional. Además, se 
podrían establecer colaboraciones con 
otras ciudades y países para fomentar el 
intercambio cultural y artístico. En cuan-
to a la ciencia y la tecnología, Santander 
cuenta con un gran potencial gracias a 
la Universidad de Cantabria, el PCTCAN, 
y las empresas innovadoras. La amplia-
ción del PCTCAN sería una oportunidad 
en este sentido que debería apoyar de-
cididamente el Ayuntamiento y no como 
en el pasado, obstaculizar la instalación 
del CPD del Banco Santander, que � nal-
mente se ha tenido que ir a Solares. La 
ciudad debería invertir en proyectos in-
teligentes y soluciones tecnológicas pa-
ra mejorar la calidad de vida de sus ciu-
dadanos. Además, se podrían establecer 
alianzas con empresas y centros de inves-
tigación para fomentar la innovación y el 
desarrollo tecnológico en la ciudad. En 
de� nitiva, se debe apostar por una ciu-
dad del conocimiento en Santander con 
una gobernanza municipal adecuada.

Santander ciudad del 
conocimiento

PÍLDORAS DE ECONOMÍA

Pablo Coto Milán
Catedrático de Fundamentos  del 
Análisis Económico de la UC

Primeros días de Mayo. Un respiro entre 
la pre y la más pre-campaña antes de la 
campaña de dentro de una semana.
- Me gustaría haber sido elegido candi-
dato en una lista electoral. Disfrutar de 
reuniones de diseño de campaña en 
sede de partido. Haber � rmado decla-
ración jurada de incompatibilidades, 
incluso datos personales para ser apo-
derado o interventor en mesas electo-
rales. En � n, pasar el ‘tiempo electoral’ 
de prota recorriendo canteras de votos 
de todo tipo, asociaciones, sociedades, 
colegios, centros de trabajo, etc. Parti-
cipar de la democracia sana y ser ciuda-
dano ejemplar. 
La mirada torva y cargada de censura de 
Sócrates (el bueno de Sócrates) no hace 
más que anunciar tormenta:
-Tú y tu caprichosa forma de encarar las 
cosas serias. La política no es un juego 
donde te apuntas y te borras, es una for-
ma de vida, llámala carrera, vocación o 
servicio, pero solo reservada para los 

buenos, o así debiera ser.
Ahora caigo en que el bueno de Sócrates 
se juega mucho en este lance.
Le contesto tras un largo silencio.
- Si tú lo apuestas todo… voy contigo, al 
mismo barco: ‘TODO AL PIÑA’.
Como lo he dicho en alto todo el Olimpo 
hace coro copa en alto: ¡TODO AL PIÑA!
Cae la tarde, a� namos las guitarras, en-
grasamos los gaznates y… ¡a cantar! (Po-
siblemente Victoria).

LOS QUEHACERES DE PERICLES

Pericles
Oteador del Olimpo

Elecciones

Campaña electoral
Alfonso del Amo Benaite
Consultor

OPINIÓN



Pasa del “usar y tirar” a la economía
circular, donde reciclando botellas de
plástico se pueden fabricar zapatillas.

Latas, briks y envases de plástico
siempre al contenedor amarillo.

Objetivo de Revilla: destinar el 25% del 
gasto sanitario a la Atención Primaria
Gente

El presidente de Cantabria y can-
didato a la reelección por el PRC, 
Miguel Ángel Revilla, subrayó el 
miércoles, durante una visita al re-
cinto del Hospital de Sierrallana, 
que el objetivo de los regionalis-
tas en materia sanitaria la próxima 
legislatura se centra en destinar el 
25% del gasto sanitario a la Aten-
ción Primaria.
Para el líder regionalista, hay que 
“volcarse” en la Atención Prima-
ria, que será “el gran cometido” 
de la próxima legislatura, porque 
la prevención y “el primer lugar” 
donde el ciudadano debe tener 
“una atención especial” es esta 
área, para lo que precisa de más 
medios, recursos y personal.
Igualmente, sostuvo que, pa-
ra mantener “la grandísima y ex-
traordinaria” sanidad pública que 
tiene Cantabria, que los ciudada-
nos valoran con la máxima pun-
tuación de España, un 6,8, las 
propuestas también se centrarán 

en “fortalecer muchísimo” la en-
fermería y en alcanzar acuerdos 
entre médicos, enfermería y ad-
ministración para reducir las “in-
tolerables” listas de espera “de 
más de 150 días”.

Al hilo, reconoció que existe “un 
problema de gestión”, pero recor-
dó que durante la pandemia hubo 
momentos en que prácticamente 
todas las camas hospitalarias, y de 
UCI estaban ocupadas por enfer-

mos Covid, lo que ha producido 
una acumulación de operaciones 
y que ahora “hay que ir dándoles 
salidas”.

MODERNIZACIÓN
Por ello,incidió en que es funda-
mental llegar a acuerdos “entre to-
das las partes”: médicos, enferme-
ras y Administración porque “no 
podemos seguir con unas listas de 
espera tan largas”, aunque ya están 
bajando “un poco”.
El candidato a la reelección como 
presidente subrayó que se está 
apostando por la modernización 
de los hospitales de Sierralla-
na, Laredo, Reinosa y Valdecilla 
donde se han invertido “simple-
mente” en material 21 millones 
de euros, sin contar la instalación 
de la protonterapia que converti-
rá a Cantabria en “referente na-
cional” en el tratamiento contra 
el cáncer.
La investigación también centrará 
las medidas en materia sanitaria 
de los regionalistas, aprovechan-

do los institutos de investigación 
IDIVAL e IBITEC, ya que el obje-
tivo es seguir exportando conoci-
miento y avanzar en investigación 
biomédica “como factor básico 
para la calidad asistencial y la in-
novación en salud”.
Por último, Revilla marcó “el des-
bloqueo” del edi� cio de la Resi-
dencia Cantabria para que se una 
las instituciones sanitarias de la 
comunidad autónoma.
En este sentido, explicó que, “en 
unos meses” se conocerá si el edi-
� cio puede mantenerse o hay que 
tirarlo, pero avanzó que ya existen 
negociaciones con el Gobierno de 
España para la cesión del edi� cio 
o de la parcela. “Debe ser un com-
plemento de todo lo que tenemos 
en sanidad”, agregó.
“La sanidad es lo que más preo-
cupa a los ciudadanos. Cantabria 
dedica 1 de cada 3 euros a la sani-
dad, lo tenemos en el primer lugar 
de nuestra preocupación y vamos 
a seguir teniendo una sanidad de 
lujo en nuestra región”, concluyó.
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La candidata de Vox, Leticia Díaz, 
aboga por aplicar medidas “efec-
tivas e inmediatas” para evitar el 
“calvario” de la ocupación  que pa-
san tantas familias como es el “des-
alojo inmediato, en 24 horas, de to-
do aquel que ocupe una vivienda”. 
“Los casos se han multiplicado en 
los últimos años y VOX no quiere 
que Cantabria se convierta en una 
región como Cataluña o Madrid”.

Díaz explica que, desde VOX, exi-
girán el aumento de las penas por 
ocupación ilegal de viviendas para 
poner �n al aumento de casos que 
se han registrado en los dos últimos 
años; además de garantizar la asis-
tencia e información desde la Ad-
ministración a las víctimas. Por otro 
lado, la candidata de VOX apuesta 
por que exista “más vivienda públi-
ca” y “más vivienda social”.

Leticia Díaz denuncia el 
problema real de ocupación 
que existe en Cantabria
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Gente

El Gobierno de Cantabria ha orga-
nizado una actividad formativa es-
pecializada destinada a los bombe-
ros y policías de la región en la que 
busca que estos efectivos mejoren 
sus conocimientos a la hora de en-
frentarse a intervenciones por ten-
tativas de suicidio.
En este curso participan bomberos 
autonómicos del 112 y municipa-
les, agentes de la Policía Nacional 
y Local que desarrollan su labor en 
Cantabria, junto a rescatadores de 
la Dirección General de Interior del 
Gobierno autonómico.
Los formadores son especialistas 
del Cuerpo de Bomberos del Ayun-
tamiento de Madrid, pertenecien-
tes a la unidad formativa en Inter-
venciones con Tentativa Suicida, 
así como psicólogos de emergen-
cias especializados en crisis.
Durante las próximas jornadas, re-
cibirán formación psicológica pa-
ra entender y atender a las víctimas 
que atraviesan una crisis suicida.
También, se les dará formación 
técnica específica sobre manio-
bras de aseguramiento y autoase-
guramiento en altura, así como ca-

pacidades de reacción y técnicas 
su�cientes para poder contener y 
sujetar a la víctima de la manera más 
e�ciente en función del escenario.
Este curso, organizado por el Go-
bierno cántabro, forma parte del 
Plan de formación de Protección 
Civil para el año 2023, dirigido a los 
profesionales que intervienen en 
las emergencias y voluntarios.
La consejera de Presidencia, Inte-

rior, Justicia y Acción Exterior, Pau-
la Fernández, acudió el miércoles a 
la apertura de esta acción formati-
va que desarrolla su departamento 
en el Parque de bomberos de Torre-
lavega, en colaboración con el Co-
mité Español de Representantes de 
Personas con Discapacidad.
Fernández destacó la “importancia 
de perfeccionar este tipo de inter-
venciones”, debido al “creciente nú-

mero de intentos de suicidio” que 
se registran cada año, así como por 
la “gran variedad de particularida-
des” que se producen.
“Es necesario una formación téc-
nica y psicológica especí�ca que es 
la que ofrecemos a los bomberos y 
policías de Cantabria con esta acti-
vidad formativa”, aseguró la conse-
jera de Presidencia e Interior.
Asimismo, valoró la instrucción 

ofrecida por la Asociación Inter-
nacional de Estudios de Bomberos 
y Psicología de Emergencia, que 
cuentan con una “gran experien-
cia y formación” en intervención y 
docencia sobre conducta suicida e 
intervención en crisis, y que pres-
tan estos mismos servicios de for-
mación en toda España.
La consejera subrayó el interés del 
Gobierno por mantener este curso, 
que cumple su tercera edición, en 
sus futuros planes de formación, y 
ha destacado también su idoneidad 
para mejorar la coordinación de los 
diferentes equipos intervinientes.
En este sentido se manifestó tam-
bién el instructor Agustín Barreiro, 
miembro del Cuerpo de bomberos 
de La Coruña, quien apuntó la im-
portancia de que participen efecti-
vos sanitarios, policía y bomberos 
que, posteriormente, intervienen 
en las tentativas de suicidio reales 
y que forman todos ellos “una ca-
dena de supervivencia”.
“Son intervenciones especiales” y 
este curso ofrece a los efectivos for-
mación “sobre lo que no tienen que 
hacer” a la hora de enfrentarse a es-
tas intervenciones “de mucha carga 
psicológica y estrés”, subrayó.

Formación para bomberos y policías en 
intervenciones por tentativas de suicidio

Aprobados 24 nuevos planes de 
mejoras en montes públicos
Gente

La Comisión Regional de Montes 
de Cantabria aprobó el jueves 24 
nuevos planes particulares de me-
joras en Montes de Utilidad Pú-
blica por un valor total de 594.881 
euros que se han puesto en mar-
cha en el marco del nuevo decre-
to por el que se regula el Fondo de 
Mejoras, los Planes Particulares 
de Mejoras y la Comisión Regio-
nal de Montes de Cantabria, y cu-
yo objetivo es actualizar una nor-
ma que estaba vigente desde 1985 
para garantizar que la gestión del 
porcentaje destinado a mejoras de 
los rendimientos económicos que 
se obtienen de los montes de utili-
dad pública de la comunidad autó-
noma y que son propiedad, en su 
mayor parte, de las entidades loca-
les, se realice conforme a la actual 
normativa en materia de �nanzas 
de Cantabria y a la Ley de Montes.
En concreto, se trata de 24 proyec-
tos presentados por distintas enti-
dades locales que se reparten por 

las cinco áreas forestales en la que 
se divide la región y que son pro-
pietarias de los terrenos, sumando 
una inversión total de 594.881 eu-
ros, procedentes de 15% de los re-
cursos económicos obtenidos en 
los montes de su propiedad y se in-
tegran en el Fondo de cada monte.
Los planes particulares aprobados, 
y que se ejecutarán a lo largo de es-
te año, se destinan fundamental-

mente a la repoblación forestal, la 
mejora de pistas, desbroces, man-
gas ganaderas y cierres.
Esta inversión se suma a la apro-
bada en la Comisión del pasado 1 
de marzo, con 46 proyectos apro-
bados y cerca de 1 millón de eu-
ros, por lo que en lo que va de 2023 
se han aprobado 70 proyectos con 
una inversión de más de 1,5 millo-
nes de euros.



Gente

El Archivo Histórico Provincial de 
Cantabria ha ampliado sus fondos 
con dos importantes donaciones: 
una copia digital del desaparecido 
Pergamino de Fistoles o Testamen-
to del Conde Gundesindo, de épo-
ca medieval del siglo XI que copia 
tres documentos de principios del 
siglo noveno; y 236 documentos 
originales relacionados con el no-
velista José María de Pereda.
En el caso del pergamino, se tra-
ta de una donación realizada por 
Máximo Gutiérrez, que junto a 
Iván Gastañaga ha llevado a ca-
bo durante dos años las gestio-
nes necesarias para obtener una 
copia en formato digital del do-
cumento, localizado en los años 
80 por el investigador Emilio Sáez 
en el Archivo de la Academia de 
las Ciencias de San Petersburgo.
En cuanto a los documentos ori-
ginales de José María de Pere-
da, estos han sido donados por 
Fernando Garrigues a � nales del 
año pasado y se re� eren a corres-
pondencia del escrito con fami-
liares y personalidades, entre los 
que se encuentran periodistas, 
escritores, políticos y religiosos.
El vicepresidente y consejero Cul-
tura, Pablo Zuloaga, resentó el 
miércoles los documentos en rue-
da de prensa, junto a la directora 
general de Acción Cultural, Gema 
Agudo; el director del Archivo His-
tórico Provincial, Francisco Gar-
cía; y el donante de la copia digital 
del Pergamino de Fistoles, Máxi-
mo Gutiérrez.
Zuloaga consideró “extraordinaria” 
esta noticia para impulsar la labor 
de custodia, difusión e investiga-
ción que desarrolla el Archivo y pa-
ra ahondar en el conocimiento de 
las raíces de Cantabria.
Asimismo, valoró positivamente el 
trabajo que se viene desarrollando 
desde el Archivo Histórico Provin-
cial en su labor de custodia, conser-
vación e investigación de fondos.
Por su parte, García explicó que el 
‘Pergamino de Fistoles’, cuya etimo-
logía se re� ere a Esles, estaba desa-
parecido desde el siglo XIX, que se 
conservaba en el Archivo del Mo-
nasterio de San Salvador de Oña, 
hasta que fue localizado en 1982 
por el investigador Emilio Sáez en el 
Archivo de la Academia de las Cien-
cias de San Petersburgo, donde pu-
do consultar el documento, aunque 
no se le permitió hacer fotocopias ni 
fotografías del original.
También subrayó la importancia 

En la primera edición del Programa 
Xtela han participado 21 
corporates cántabras con 17 retos.

144 inscripciones a los retos por 
parte de las startups:
- 16 startup cántabras
- 53 nacionales
- 4 internacionales

Programa Xtela de 
Aceleración Empresarial 
e Innovación Abierta
Cantabria, Polo de atracción de startups
www.xtela.net

del pergamino por su procedencia 
del siglo IX y por su complemen-
to con el documento más antiguo 
y valioso que se conserva en el Ar-
chivo Histórico Provincial como es 
el Cartulario del Monasterio de San 
Salvador de Oña, declarado Bien 

de Interés Cultural en 2003.Sobre 
el contenido del pergamino, García 
indicó que menciona varios topóni-
mos de localidades de Cantabria y 
apuntó que este documento estará 
accesible para la ciudadanía y tam-
bién para los investigadores.

El Archivo Histórico de 
Cantabria incorpora una copia 
del Pergamino de Fistoles
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Gente

La planta de compostaje de biorre-
siduos de Santa Cruz de Bezana, la 
primera de toda Cantabria, ha tra-
tado más de 170 toneladas, lo que 
equivale a unos 30 contenedores de 
gran volumen de un punto limpio, 
desde que se puso en marcha en 
las instalaciones del punto de lim-
pio del municipio.
Con una capacidad estimada en 
850 toneladas anuales de biorre-
siduos a tratar, y una inversión de 
644.000 euros, la planta de com-
postaje de biorresiduos de Bezana 
trata compostaje de fracción vege-
tal procedentes de restos de podas 
y trabajos de jardinería doméstica, 
que se suma a los servicios de reco-
gida de voluminosos, escombros y 
podas, así como fracciones recicla-
bles en los residuos urbanos y resi-
duos catalogados como peligrosos 
para su posterior reciclado, reutili-
zación o valorización en función de 
cada caso.
El primer lote de compost madu-
ro se obtuvo en octubre de 2022 y 
los resultados de su análisis deter-
minaron que el producto obtenido 
en este primer lote es de elevada ca-
lidad y está maduro para su distri-
bución y uso.

La empresa pública MARE, depen-
diente de la Consejería de Desa-
rrollo Rural, Ganadería, Pesca, Ali-
mentación y Medio Ambiente, ha 
establecido como responsable de la 
planta un procedimiento para la sa-
lida del producto, en el que se plan-
tea su distribución, con una cesión 
gratuita a ayuntamientos y organis-
mos públicos que dispongan de au-
torización vigente de uso de la Red 
de Puntos Limpios de Cantabria, 
previa solicitud expresa, y debiendo 
justi�carse su uso en parques, jardi-
nes, conservación de zonas verdes 
o restauración de áreas degradadas.
La distribución se llevará a cabo a 
través de sacos tipo big-bag de 1 

metro cúbico, con una cantidad 
máxima por entrega de 5 metros 
cúbicos, en cumplimiento de las 
expectativas iniciales, estimándo-
se que podrán ser distribuidas so-
bre 600 unidades de big-bag de for-
ma anual.
La planta de compostaje de Beza-
na forma parte de un proyecto pi-
loto implementado por MARE con 
el de cumplir con el Plan de Resi-
duos de Cantabria 2017-2023 en lo 
referente a la priorización y fomen-
to de la recogida selectiva de bio-
rresiduos para la obtención de un 
compost de calidad y a los mode-
los de gestión relacionados con las 
podas y siegas mediante una red de 

instalaciones comarcales para de-
positar residuos de origen domés-
tico, además de reforzar y promo-
ver el fomento del autocompostaje 
en aquellos lugares donde es fácil-
mente practicable.
El proceso de compostaje comien-
za con una fase de pretratamiento a 
la entrada de la planta con una bás-
cula de pesaje para llevar un regis-
tro, tanto de material tratado como 
de producto obtenido, realizando 
una labor de separación y clasi�-
cación de los residuos entrantes, 
clasificando los residuos leñosos 
de los no leñosos.
En esta fase se va a triturar el mate-
rial a compostar hasta adquirir un 
tamaño acorde al que se quiere in-
troducir en las pilas de compostaje 
mediante una bio-trituradora, dis-
tribuyendo parte del material tritu-
rado obtenido como estructurante 
en la red de puntos limpios.
A continuación, se inicia una fase de 
fermentación mediante la gestión 
de los materiales en pila con airea-
ción, cubriendo las pilas con mallas 
o lonas semipermeables, con con-
troles semanales de temperatura, 
humedad y dióxido de carbono.
El proceso continúa con una fase 
de maduración del compost, que 
se realiza en mesetas, con una pi-

la de mayores dimensiones y for-
ma trapezoidal y una duración de 
diseño aproximada de 16 semanas, 
más otras 8 semanas adicionales 
de maduración, por lo que se tar-
darían unos 6 meses en obtener un 
compost madurado desde la entra-
da del biorresiduo en la instalación.
La fase �nal, dependiendo del uso 
que se le pretenda dar al produc-
to �nal, incluye una fase de criba-
do �nal para recuperar material es-
tructurante y obtener un compost 
de una granulometría homogénea. 
El Consejero de Medio Ambiente, 
Guillermo Blanco, ha destacado la 
importancia que tiene esta planta 
de compostaje para seguir contri-
buyendo a la conservación y pro-
tección del medio ambiente des-
de la concienciación ciudadana y 
la implicación de todos de aportar 
“nuestro granito de arena con un 
gesto tan sencillo como es reciclar”. 
“El reciclaje se ha convertido en un 
hábito que nos sirve para proteger y 
asegurar el futuro de nuestra región 
y, por lo tanto, de nuestro planeta”, 
ha subrayado el titular de Medio 
Ambiente del Ejecutivo cántabro, 
quien ha hecho hincapié en el re-
to que “tenemos todos” de seguir 
minimizando la generación de re-
siduos y favorecer su recuperación.

La planta de compostaje de biorresiduos
de Bezana, la primera de Cantabria, trata más

de 170 toneladas desde su apertura

La O�cina Acelera Pyme 
Rural cumple seis meses

Gente

El Consejo de Ministros autorizó 
el martes la licitación de las obras 
del tercer carril de la autovía A-67 
entre Polanco y Santander por un 
valor estimado de 172,7 millones 
de euros.
La intervención se localiza en el 
gran corredor de comunicación 
entre las dos principales pobla-
ciones de la región, Santander y 
Torrelavega.
El principal objetivo de la actua-
ción es resolver los problemas de 
capacidad y reforzar la seguridad 
en dicho tramo de la autovía, am-
pliando la sección transversal de 
ambas calzadas, que pasarán a te-
ner un carril adicional a los dos ya 

existentes.
El tramo objeto de la intervención 
cuenta con una longitud aproxima-
da de 13 kilómetros, en el que están 
los enlaces de Polanco, Oruña, Boo, 
Mompía e Igollo y el área de servi-
cio de Gornazo.
Además, sobre el trazado actual de 
la autovía A-67 se realizarán una 
serie de mejoras tales como la am-
pliación de radios de las curvas; la 
eliminación de ciertas alineacio-
nes; el ensanche de arcenes, lo que 
permitirá incrementar la visibili-
dad; la ampliación de mediana o la 
mejora de la seguridad de los enla-
ces mediante la sustitución de in-
tersecciones por glorietas o el au-
mento del radio de las glorietas 
existentes.

Aprobada la licitación por 
172,7 millones de las obras 
del tercer carril de la A-67 
entre Polanco y SantanderGente

La O�cina Acelera Pyme Rural Can-
tabria, proyecto que se lleva a cabo 
desde Cámara Torrelavega, acaba 
de cumplir seis meses dedicada a 
facilitar la digitalización y la cone-
xión de empresas y emprendedores.
En este semestre se ha prestado 
asesoramiento gratuito en transfor-
mación digital a usuarios de forma 
presencial en la sede física en To-
rrelavega, así como a través de la 
web, el correo y atención telefónica.
En la línea de capacitación digital 
y sensibilización se han desarro-
llando más de una docena de we-
binares con carácter periódico, en 
los que han participado 200 usua-
rios y que han abordado temáticas 
como soluciones digitales de bran-
ding, presencia de negocios locales 
en internet, estrategia digital en el 

e-commerce, inteligencia arti�cial 
generativa, herramientas digitales 
para la transición energética, Smart 
Farming y agricultura de precisión, 
aplicación de la realidad aumenta-
da a la gestión integral de servicios 
industriales, soluciones ecosisté-
micas digitales para turismo rural 
digital, etcétera.
Además, para los próximos meses 
están previstos más de 40 webina-
res, con una media de tres al mes, 
así como la presentación de la guía 
para el diseño e implementación 
de planes de igualdad en empre-
sas rurales elaborada en el marco 
del proyecto, dos foros para favore-
cer el networking entre agentes, jor-
nadas presenciales en las diferen-
tes comarcas rurales de la región y 
la creación de un laboratorio de in-
novación donde analizar y trabajar 
de forma colaborativa sobre temas 

de interés, como las tecnologías 
para favorecer el ‘compliance’ en 
empresas rurales, la digitalización 
de la empresaria rural o emprendi-
miento digital en entornos rurales.
La Oficina Acelera Pyme Rural 
Cantabria es el punto de atención 
personalizada y asesoramiento 
para la transformación digital de 
las pymes, micropymes, autóno-
mos y emprendedores del entor-
no rural de la región, y forma parte 
de la red de O�cinas Acelera pyme 
del Ministerio de Asuntos Econó-
micos y Transformación Digital, 
gestionada por Red.es dentro del 
Plan de Digitalización de Pymes 
2021-2025.
La OAP Rural Cantabria cuenta 
con todos los servicios esenciales 
para la transformación digital de 
las empresas y autónomos de la 
Cantabria rural.
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Gente

Un total de 73 startups nacionales 
e internacionales han formalizo 
su inscripción para participar en 
la primera edición del Programa 
Xtela de Aceleración Empresarial 
e Innovación Abierta lanzado por 
la Consejería de Industria, Turis-
mo, Innovación, Transporte y Co-
mercio del Gobierno de Cantabria 
a través de la Sociedad Gestora de 
PCTCAN. 
Estas 73 startup han presentado un 
total de 144 inscripciones para op-
tar a los 17 retos presentados por 
otras tantas empresas consolida-
das (corporates) de Cantabria per-
tenecientes a los sectores indus-
trial, biotecnológico y sanitario.
Se trata de desafíos tecnológicos 
y de innovación relacionados con 
sus servicios, productos y/o proce-
sos productivos a resolver por las 
startups, con las que alcanzarán 
acuerdos para el desarrollo con-
junto del proyecto.
De las 73 startups presentadas, 16 
son empresas cántabras, 53 nacio-
nales y cuatro internacionales. Por 
comunidades autónomas, 2 proce-
den de Andalucía, 8 de Asturias, 1 
de Canarias, 1 de Castilla León, 6 de 
Cataluña, 12 de País Vasco, 1 de Ex-
tremadura, 5 de Galicia, 1 de la Rio-
ja, 7 de Madrid, 2 de Murcia, 2 de 
Navarra y 5 de Valencia).
Las startups internacionales son de 
Alemania, Chile, Singapur e Italia. 

RETOS E INSCRIPCIONES
Cada reto ha recibido el siguiente 
número de inscripciones: Diseño y 
producción de células de carga su-
mergibles especí�cas para la mo-
nitorización de fondeo de solar �o-
tante (ACORDE TECHNOLOGIES, 

S.A.) ha recibido 2 inscripciones. 
Seguimiento y trazabilidad de ma-
teriales dentro del Astillero (ASTAN-
DER) ha recibido 14 inscripciones. 
Sistema de virtualización de enci-
meras de gas (BSH ELECTRODO-
MESTICOS ESPAÑA, S.A.) ha reci-
bido 5 inscripciones. 
Aplicación para la comunicación 
sociosanitaria con las familias de 
los pacientes (CENTRO HOSPITA-
LARIO PADRE MENNI) ha recibi-
do 8 inscripciones. 
Reducción de costes energéticos en 
la producción de caucho sintético, 
reduciendo su huella de carbono 
(DYNASOL ELASTOMEROS, SAU) 
ha recibido 8 inscripciones. 
Plataforma de emprendimiento 
corporativo en salud (IDIVAL) ha 
recibido 3 inscripciones. 
Aplicación para controlar y locali-
zar los utillajes en planta (GAME-
SA ELECTRIC, S.A.) ha recibido 16 

inscripciones. 
Detección y clasi�cación de defec-
tos super�ciales en el alambrón a 
la salida de la laminación por me-
dio de imágenes tratadas con al-
goritmos de inteligencia arti�cial 
(GLOBAL STEEL WIRE, S.A. (GSW) 
ha recibido 13 inscripciones. 
Plani�car y simular operativas por-
tuarias desde la descarga de la mer-
cancía hasta la entrega �nal, pasan-
do por el proceso de almacenaje 
en caso de ser necesario (GRUPO 
GOF) ha recibido 12 inscripciones. 
Trazabilidad de materiales suscep-
tibles de seguimiento (prótesis, ma-
teriales de osteosíntesis, otros im-
plantes) mediante herramientas 
informáticas que aseguren la ac-
cesibilidad, disponibilidad y con�-
dencialidad de la información con el 
objetivo de mejorar la seguridad del 
paciente. (HOSPITAL SANTA CLO-
TILDE) ha recibido 4 inscripciones.

Mejora en la e�ciencia de los pro-
cesos de fabricación a través de 
la fabricación aditiva (HOSPITAL 
VIRTUAL VALDECILLA) ha recibi-
do 3 inscripciones.
Realidad Aumentada para forma-
ción en puesto y reparaciones de 
mantenimiento a distancia (MA-
FLOW Spain Automotive) ha reci-
bido 10 inscripciones. 
Modelo de predicción del absentis-
mo por incapacidad temporal para 
la empresa (MUTUA MONTAÑE-
SA) ha recibido 13 inscripciones. 
Herramienta de optimización del 
consumo energético de hornos de 
gas para tratamiento térmico o re-
calentamiento de acero (REINOSA 
FORGINGS AND CASTINGS, S.L.) 
ha recibido 9 inscripciones. 
Herramienta de visualización y 
optimización del uso de vehículos, 
utilizando los datos adquiridos por 
una centralita de comunicación 

(SEG AUTOMOTIVE) ha recibido 
14 inscripciones. 
Control de ciberseguridad en la red 
industrial (SOLVAY QUIMICA S.L.) 
ha recibido 3 inscripciones.
Trazabilidad completa en el pro-
ceso de producción de fregaderos 
(TEKA INDUSTRIAL) ha recibido 7 
inscripciones). 
Las startups que han sido aproba-
das por el comité de valoración, 
realizarán un encuentro con las 
corporates cántabras con el objeto 
de alcanzar acuerdos de colabora-
ción con éstas y una vez alcanzado 
el acuerdo se comenzará a traba-
jar con el apoyo de intercambio 
de experiencias y servicios donde 
se fomentará la generación de un 
ecosistema abierto a la coopera-
ción con las iniciativas puestas en 
marcha en el PCTCAN para el de-
sarrollo de nuevas oportunidades, 
impulsando las relaciones con el 
resto de las empresas instaladas y 
no instaladas en PCTCAN, univer-
sidades, institutos y centros tecno-
lógicos, etc.
El programa culminará con la cele-
bración del demo day, un evento en 
el que las startups presentan a los 
inversores los avances, tanto técni-
cos como comerciales, que hayan 
conseguido durante la realización 
del programa.
Las startups podrán instalarse en la 
Torre Xtela del PCTCAN, un edi�-
cio con cinco plantas sobre rasan-
te, con una super�cie construida 
de más de 2.200 metros cuadrados, 
compuesta por un núcleo central 
de comunicaciones que alberga 
servicios e instalaciones y espacios 
abiertos para trabajar como o�ci-
na abierta. Cada planta está dividi-
da en 4 o�cinas de 69 metros cua-
drados totalmente equipadas. 

Más de 70 startups participan en el 
Programa de Aceleración Empresarial e 

Innovación Abierta de Cantabria
Industria ha recibido 144 inscripciones para optar a los 17 retos presentados por empresas consolidadas en la primera edición de Xtela
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Arantxa Calleja

- ¿Cómo resumiría la legislatura 
que ahora termina?
Lo dicen las encuestas: Cantabria 
ha ido a peor en estos cuatro años, 
según los ciudadanos. Se ha que-
dado atrás en todos sus proyectos 
importantes; la sanidad se ha de-
teriorado vertiginosamente, la in-
dustria está muy tocada y termi-
namos con nuestra economía a la 
cola de España y creando la mitad 
de empleo que la media nacional. 
La presión � scal sobre los hogares 
es claramente excesiva y el despil-
farro en gasto político, evidente. 
Además, se ha destapado el ma-
yor caso de corrupción en la his-
toria de Cantabria, en la consejería 
regionalista de Obras Públicas. To-
das las promesas han quedado in-
cumplidas, recuerden aquello de 
los 2.000 empleos en las minas de 
zinc en el Besaya
- ¿Qué ha aportado el PP en el 
Parlamento en estos años?
Hemos sido una oposición cons-
tructiva. Varias medidas anti-co-
vid que puso en marcha el Go-
bierno fueron ideas nuestras que, 
arrastrando los pies, acabaron ad-
mitiendo. Todos los años hemos 
ofrecido pactar el presupuesto de 
Cantabria, pero ellos han preferi-
do el rodillo de la mayoría y no han 
aceptado ideas de los demás. Y he-
mos procurado mejorar las leyes, 
por ejemplo hemos apoyado la de 
la ciencia. Hemos presentado mu-
chas preguntas e iniciativas ante un 
Gobierno que ha sido un caos de 
gestión y una pérdida asombrosa 
de oportunidades. El Partido Popu-
lar ha demostrado seriedad, senti-
do de región y espíritu de diálogo. 
-¿Qué cree usted que necesita 
Cantabria de cara a la próxima 
legislatura?
Hablo con muchísima gente de la 
calle a lo largo del día. Hay un sen-
timiento de hastío con la coalición 
de Revilla con la izquierda, y la re-
gión desea profundamente el cam-
bio. Quiere que Cantabria cambie 
el tipo de gobierno y emprenda 
otro rumbo. Eso es lo que ofrece-
mos nosotros desde el PP: la opor-
tunidad del cambio, y el cambio 
es ahora, no podemos dejar pasar 
esta ocasión democrática, porque 
luego lo lamentaríamos mucho.  

-¿Por qué? 
Porque la actual coalición se sen-
tiría respaldada en su demagogia 
y si además necesitan a Podemos, 
como indican todas las encuestas,   
entonces a la mala gestión se uniría 
un radicalismo que traería cuatro 
años de retroceso para Cantabria. 
Y creo que los cántabros somos 
conscientes de que no nos lo po-
demos permitir.
-¿Cuáles son sus principales pro-
puestas de programa?
Queremos relanzar la economía y el 
empleo con una gran apuesta por la 
industria, para que alcance el 25% 
del PIB de la región, y por la inno-
vación y la tecnología en todos los 
sectores, situándola en medias de la 
Unión Europea. Asimismo, consi-

deramos necesaria una inmediata 
rebaja del IRPF a las rentas medias 
y bajas, ampliar a los hermanos las 
boni� caciones que ya existen para 
cónyuges y para padres e hijos en 
Sucesiones y Donaciones, y recor-
tar Transmisiones Patrimoniales y 
Actos Jurídicos Documentados, pa-
ra favorecer el acceso a la vivienda. 
Además, quiero ayudar a las fami-
lias con nuevas deducciones en el 
IRPF y propiciar los mecanismos de 
conciliación de vida laboral y fami-
liar. También necesitamos cambiar 
la FP y desarrollar en coordinación 
con las empresas un gran Plan de 
Empleo que dé más oportunidades 
a nuestros jóvenes y a los desem-
pleados mayores de 45 años, que 
hoy están en riesgo de exclusión la-

boral y cuyo talento nuestra econo-
mía se está perdiendo. 
Y por mencionar otro apartado im-
portantísimo, diré que tenemos 
que abordar la grave situación de la 
sanidad, con un pacto con los pro-
fesionales que reconozca su papel 
protagonista en la solución de los 
problemas y un plan que permita 
reducir las listas de espera. Nues-
tro objetivo es acortarlas en un año 
a los plazos que marca la ley -60 días 
para consultas, 30 para pruebas 
diagnósticas y 180 para una opera-
ción quirúrgica- y en la legislatura 
reducirlas a la mitad, tanto en el nú-
mero de personas que esperan, co-
mo en el tiempo que esperan.
Y vamos a reforzar la atención pri-
maria para que deje de haber estos 

problemas kak� anos en los centros 
de salud y consultorios rurales. Hay 
que pactar, poner recursos y, sobre 
todo, poner gestión. Lo que hemos 
tenido en estos cuatro años ha sido 
un des� le de ceses y dimisiones en 
Sanidad, eso lo dice todo sobre el 
desorden y pésimos resultados en 
la competencia más importante de 
la autonomía de Cantabria y la que 
más afecta a la vida de las personas
-¿Por qué pactos se inclina?
Estamos pidiendo a los cántabros 
que nos den una mayoría holgada 
para gobernar e impedir un Gobier-
no Frankenstein de Revilla con Pe-
dro Sánchez y Podemos. Es o Burua-
ga o Frankenstein. Somos la vacuna 
contra cualquier extremismo y con-
tra el populismo sin resultados.

“El Partido Popular es la vacuna 
contra cualquier extremismo y contra 

el populismo sin resultados”

ESTAMOS PIDIENDO A 
LOS CÁNTABROS QUE
NOS DEN UNA MAYORÍA 
HOLGADA PARA 
GOBERNAR. SOMOS 
LA VACUNA CONTRA 
CUALQUIER EXTREMISMO Y 
CONTRA EL POPULISMO SIN 
RESULTADOS”

QUEREMOS RELANZAR 
LA ECONOMÍA Y EL
EMPLEO CON UNA GRAN 
APUESTA POR LA INDUSTRIA 
Y POR LA INNOVACIÓN Y LA 
TECNOLOGÍA EN TODOS LOS 
SECTORES, SITUÁNDOLA 
EN MEDIAS DE LA UNIÓN 
EUROPEA”

MARÍA JOSÉ SÁENZ DE BURUAGA I CANDIDATA DEL PARTIDO POPULAR A LA PRESIDENCIA DE CANTABRIA

LA GENTE QUIERE QUE 
CANTABRIA CAMBIE EL
TIPO DE GOBIERNO 
Y EMPRENDA OTRO 
RUMBO. NO PODEMOS 
DEJAR PASAR ESTA 
OCASIÓN DEMOCRÁTICA 
PORQUE LUEGO LO 
LAMENTARÍAMOS MUCHO”
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- Esta ha sido una legislatura espe-
cialmente complicada, ¿qué ha si-
do lo peor?
Ha sido complicada por la falta de 
gestión y trabajo político a la que 
hemos asistido. Falta de supervi-
sión de iniciativas, seguimiento, 
errores, imposiciones y ninguneo 
a las aportaciones de otros grupos 
políticos o de los ciudadanos en ge-
neral. La mayoría absoluta que han 
dispuesto para hacer y deshacer a 
su antojo sin contar con otras opi-
niones para mejorar, es lo que ha 
llevado a que los proyectos hayan 
fracaso y en cuatro años no haya na-
da relevante materializado.
El covid ha sido muy duro para to-
dos, pero la falta de proyectos, la fal-
ta de iniciativa para atraer empresas 
y generar empleo, sacar adelan-
te proyectos de vivienda o reducir 
impuestos, por ejemplo, no ha sido 
consecuencia del covid al que tan-
to se alude.
- Habrá habido algo bueno…
Lo mejor que ha habido esta legisla-

tura es el apoyo de todos los grupos 
políticos a una propuesta muy an-
tigua de construir unas piscinas de 
verano porque era vergonzoso que 
Torrelavega careciese de ello mien-
tars los municipios de alrededor 
disfrutan de ellas desde hace mu-
chos años.
Y también podríamos destacar las 
últimas fiestas que con las ganas 
que tenía la gente de disfrutar des-
pués del con�namiento, han sido 
buenas. El problema es que Torre-
lavega tiene que ser más que unas 
buenas fiestas como balance de 
gestión. El año tiene 365 días y la 
patrona son dos semanas.
- ¿Es el momento del cambio en 
Torrelavega?
Desde luego. Torrelavega lleva una 
senda negativa y los últimos ocho 
años de la mano de los mismos no 
se han sentado las bases para empe-
zar a cambiar la tendencia. Hemos 
visto la cantidad de dinero gestio-
nado y que las realidades son cero. 
O cambiamos ahora o no sé cómo 
podrá afrontar la ciudad un futuro 
si perdemos también los próximos 

cuatro años con la misma gestión.
- ¿Cuáles serán sus prioridades si 
llegara a estar al frente del Ayun-
tamiento?
Las prioridades son el desbloqueo 
de proyectos que permitan la atrac-
ción de empresas y para ello la habi-
litación de suelo industrial es esen-
cial. Pero también apostar un plan 
de comercio integral con una baja-
da generalizada de los impuestos, 
especialmente para locales comer-
ciales y apostar por la participación 
ciudadana con medidas tan impor-
tantes como una consulta oficial 
sobre la OLA. Que sean los ciuda-
danos los que decidan algo tan im-
portante como eso. Apostar por no 
seguir peatonalizando calles, crear 
una senda verde en la orilla del río 
entre La Viesca y Sniace, o desblo-
quear dos proyectos para construc-
ción de viviendas que permitan ba-
jar el precio de compra y alquiler. En 
de�nitiva, aquellas medidas que in-
�uyen directamente en el empleo y 
la vivienda para que los torrelave-
guenses no tengan que seguir mar-
chándose para tener un futuro.

“Torrelavega lleva una senda negativa y no se han 
sentado las bases para cambiar esta tendencia”

MIGUEL ÁNGEL VARGAS SAN EMETERIO I CANDIDATO DEL PARTIDO POPUL AR A L A ALCALDÍA DE TORREL AVEGA

Gente

Vox anunció el jueves que, si llega 
al gobierno de Santander, creará 
plazas de aparcamiento en las 
cercanías del centro y recuperará 
las que han sido eliminadas du-
rante esta legislatura por el equi-
po de gobierno PP-Cs.
Así lo indicó la número 2 de la 

candidatura de Vox al Ayun-
tamiento de Santander, Lau-
ra Velasco, tras visitar la zona 
de las Estaciones para acercar 
sus propuestas a los vecinos.
“Redactaremos un Plan de Apar-
camiento para recuperar el nú-
mero de plazas suprimidas, crear 
otras y que el vecino y el visitan-
te puedan estacionar su vehícu-

lo sin problemas para mejorar su 
día a día, pero también para di-
namizar el centro de la ciudad y 
nuestro comercio local”, precisó.
La representante de Vox lamen-
tó que haya terminado la legisla-
tura sin que el PP haya ejecutado 
un Plan de Aparcamiento, que fue 
aprobado en el Pleno de agosto 
de 2021, porque, en su opinión, 
uno “de los mayores problemas” 
de la ciudad es la falta de aparca-
mientos, ya que durante toda la 
legislatura el equipo de Gobierno 
“ha suprimido centenares de pla-
zas a espaldas de los vecinos sin 
informar y sin dar alternativas”, 
principalmente en las zonas del 
Sardinero, Antonio López, La Flo-
rida, Reina Victoria o Canalejas.
“No implementaremos la Zona de 
Bajas Emisiones, ya que los ciu-
dadanos deben tener libertad de 
circulación, y tenemos que prote-
ger a los santanderinos, a nuestro 
comercio y, sobre todo, a las cla-
ses más humildes que no pueden 
permitirse comprarse un coche 
eléctrico de 70.000 euros”, insistió.
Por último, Velasco sentenció que 
Vox revisará el trazado de los carri-
les bici para hacerlos compatibles 
con la �uidez del trá�co de vehí-
culos y del transporte público.

Vox promete crear
más plazas de 
aparcamiento 
cerca del centro

¿QUÉ HE HECHO YO
PARA MERECER ESTO?

MAGNOLIAS DE ACERO by Kim Stery

Estamos en una época muy mala 
para no acabar todos hasta el 
pico de la boina de todo y todos. 
Qué cantidad de informaciones 
redundantes, de críticas a diestra 
y siniestra y viceversa, de prome-
sas reiteradas y nunca cumplidas, 
de promesas nuevas y cada vez 
más impactantes, que ya les digo 
que cualquier día el impacto va a 
dar con los huesos de algún líder 
político a la puerta de una clínica 
de reposo (que frenopático que-
da antiguo y poco �no, y yo otra 
cosa no pero �na soy un rato).
Por eso, por lo educada que soy, 
no me leerán ustedes quejarme 
en estas páginas de la tabarra 
que dan algunos con la cosa de 
su bilocación. En 15 días preten-
den hacer lo que no han hecho 
en cuatro años, hablar con quien 
no han hablado en cuatro años, 
sonreír lo que no han sonreido 

en cuatro años... Y, claro, no 
tienen tiempo para nada más.
Me comentan los compañeros 
que en este espacio que ahora 
mismo mancillo debería ir una 
entrevista con la alcaldesa de 
Santander, Gema Igual, pero que 
está la mujer tan ocupada con sus 
cosas electorales que le ha sido 
imposible atendernos.
Porque no soy malpensada que si 
no juraría que la señora alcaldesa 
no nos tiene ley últimamente. 
Y que no soy yo Agatha Christie 
pero juraría que no le sientan 
del todo bien las críticas, sobre 
todo porque esta ausencia no 
es el único desplante que nos 
ha hecho en las últimas fechas. 
Llámenme loca, pero que no 
permita que accedamos al Ayun-
tamiento para entregar nuestros 
periódicos lo mismo ya nos había 
dado una pista.
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¿Quién es el candidato mejor 
cualicado para dirigir Santander?
Al hilo de las últimas declaraciones de César Díaz, sobre la formación y la cuali�cación de Gonzalo Colsa para dirigir el Instituto Municipal de Deportes, 

entre la ciudadanía ha surgido una pregunta mucho más importante: ¿quién es el candidato mejor cuali�cado para dirigir Santander?

· Licenciado en Derecho por la Uni-
versidad de Cantabria.

·Abogado en ejercicio con despa-
cho propio.

·Experto universitario en Derecho 
Urbanístico por la UNED.

·T écnico Superior en Recursos Hu-
manos.

·Trabajador en excedencia del Ban-
co de Santander.

·Portavoz del Grupo Municipal So-
cialista en el Ayuntamiento de San-
tander.

·Licenciado en Geografía por la 
Universidad de Cantabria. 

·Ingeniero en Geodesia y Cartogra-
fía con Premio Extraordinario por la 
Universidad de Alcalá de Henares.

·Doctor por la Universidad de Can-
tabria.  

·T écnico de Nivel Superior en Pre-
vención de Riesgos Laborales por 
el Ministerio de Trabajo y Asuntos 
Sociales.

·Profesor de la Universidad de 
Cantabria, forma parte del Grupo 
de Investigación de Ingeniería Car-
tográ�ca y Explotación de Minas.

·Director General de Transportes 
y Comunicaciones del Gobierno 
de Cantabria.

·Licenciado en Derecho por la Uni-
versidad Complutense.

·Abogado.

·Reservista voluntario de la Arma-
da Española para la cual, cuando es-
tá activado desempeña labores de 
auxiliar de Justicia.

·Gerente de Urbanismo en el Ayun-
tamiento de Castro Urdiales.

·Portavoz del equipo de gobierno 
del Ayuntamiento de Santander.

·Concejal de Urbanismo, Cultura y 
Transparencia del Ayuntamiento 
de Santander.

·Licenciado en Historia por la Uni-
versidad de Cantabria.

·Magíster en Historia Contem-
poránea por la Universidad de 
Cantabria. 

·Trabajador de hostelería.

·Fundador de la Revista Amberes.

·Licenciado en Derecho por la Uni-
versidad Complutense. 

·Funcionario de carrera del Cuer-
po Técnico Superior de la Adminis-
tración Autonómica de Cantabria.

·Jefe de Servicio de Patrimonio y 
Contratación de la Junta de Casti-
lla-La Mancha. 

·Letrado de la Dirección Jurídica 
Regional de Cantabria. 

·Secretario General Técnico de 
la Consejería de Economía y Ha-
cienda. 

·Consejero de Presidencia. 

·Secretario General de la Consejería 
de Economía, Hacienda y Empleo. 

·Jefe de Servicio de Administra-
ción General de Patrimonio. 

·Diputado en Cortes Generales.

Gema Igual  Felipe Piña Javier Ceruti Keruin Martínez Emilio del ValleDaniel Fernández 

Aunque hasta 2017, momento en que se supo que no tenía la titulación que acre-
ditaba, la web municipal le atribuyó méritos que no le correspondían,  como diplo-
mada en Magisterio, a día de hoy, podemos asegurar que la actual alcaldesa, Ge-
ma Igual, únicamente ha �nalizado la educación preuniversitaria, estudios que pa-

ra una gran mayoría de la población son insu�cientes para regir la ciudad de San-
tander.  Sin embargo, cuenta con un gran defensor, el profesor de la Universi-
dad de Cantabria y ex consejero de Medio Ambiente, José Luis Gil, el cual conside-
ra que los méritos de la alcaldesa están por encima de algún doctor o catedrático.

Gente

La pasada semana, Gente en Can-
tabria desveló las sospechas que 
Javier Ceruti, portavoz de Ciu-
dadanos y concejal de Urbanis-
mo y Transparencia del Ayunta-
miento de Santander, tenía sobre 
el expediente 2016-75-05-0005.
El expediente en cuestión tra-
ta de la adjudicación por parte 
del Ayuntamiento de Santander 
de una parcela en la calle Jose�-
na de la Maza, donde hoy se sitúa 
Burger King, por un importe de 
777.784 euros a favor de YISAS 
S.A., empresa familiar de Esther 
Gómez Baldonedo, a la sazón, 
cuñada de Gema Igual, alcalde-

sa de Santander.
Tras la con�rmación que el ex-
pediente fue negado en su día y 
sigue sin ser facilitado al Grupo 
Municipal Ciudadanos, este me-
dio ha tenido acceso al ‘Pliego de 
condiciones jurídicas y econó-
micas que rigieran la subasta pú-
blica para la enajenación de una 
parcela en Monte-Barrio San Mi-
guel’ que fue aprobado el 19 de 
septiembre de 2016, por la Jun-
ta de Gobierno Local del Ayunta-
miento de Santander.
En su artículo 2, ‘Requisitos de 
los participantes’, se habla de la 
normativa sobre incompatibilida-
des para participar en dicha su-
basta, y queda evidenciada la pro-

hibición de poder concurrir  “... a 
los cónyuges, personas vincula-
das con análoga relación de con-
vivencia afectiva, ascendientes 
y descendientes, así como a pa-
rientes en segundo grado por 
consanguinidad o a�nidad de 
las personas a que se re�eren los 
párrafos anteriores, cuando se 
produzca con�icto de intereses 
con el titular del órgano de con-
tratación o los titulares de los ór-
ganos en que se hubiera delega-
do la facultad para contratar...”.
Varios grupos municipales en-
tienden que existe una evidente 
vinculación entre Gema Igual y 
Esther Gomez Baldonedo y, por 
lo tanto, estudian llevar en primer 

Aumentan las sospechas sobre 
el expediente 2016-75-05-000

lugar al Juzgado Contencioso-Ad-
ministrativo la solicitud del expe-
diente, entendiendo que se están 
vulnerando sus derechos y los de 
la ciudadanía, además de estu-
diar la preparación de una denun-
cia para plantear ante la Fiscalía o 
el Juzgado de Instrucción, por un 

posible delito de prevaricación.
Cada vez son más las dudas y sos-
pechas que se centran sobre el ex-
pediente 2016-75-05-0005. ¿Esta-
remos delante de un nuevo caso 
de corrupción? La alcaldesa de 
Santander no se ha manifestado 
sobre el tema hasta la fecha.
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·COU. 

·Concejala del Ayuntamiento de 
Santander desde 2003. 

·Alcaldesa de Santander.

Partido Popular Partido Socialista Partido Regionalista Ciudadanos IU-Podemos Vox



Daniel Soriano

Mientras la justicia sigue conde-
nando al Ayuntamiento de San-
tander sistemáticamente y, por lo 
tanto, dando la razón en todas sus 
demandas a la anterior adjudica-
taria, ASCAN, el incesarvicio de 
basuras, tiene nuevo capítulo. 
Según ha podido saber Gente, 
multitud de ciudadanos a� rman 
sentir malestar por los servicios 
prestados por Prezero a tenor de 
la dejadez y la falta de mejoras en 
la limpieza.
Este medio ha tenido acceso a la 
disparidad de gastos del servi-
cio de basuras. En el último año, 
Prezero, con el beneplácito de los 
controles de WSP-Apia, ha permi-
tido incrementar su facturación 
hasta cerca de 20,8 millones de 
euros frente a los 14,8 que se fac-
turaban antes de la rescisión uni-
lateral del contrato. 
Lo curioso a ojos de algunos es 
que en el convenio de basuras se 
expresaba que Prezero realizan-
te drama de Santander y su sería 
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Prezero no mejora el servicio de recogida 
de basuras y cobra más que ASCAN

un servicio idéntico a su antece-
sora, o incluso menor, ya que, en el 
anterior contrato, la empresa ad-
judicataria se comprometía en-
tre otros servicios a implemen-
tar nuevas herramientas en pro 
del desarrollo del proyecto ‘San-
tander Smart City’. Todos estos as-
pectos de signi� cativa cuantía no 
� guran y no están contemplados 
en el nuevo contrato de la actual 
adjudicataria. 

CÓMODOS EN EL DESORDEN
La ciudadanía no sabe que Preze-
ro accede al Ayuntamiento con 
un contrato de emergencia que 
fue desarrollado por la cúpula de 
la Concejalía de Medio Ambiente. 
Dicho contrato era bene� cioso pa-
ra la � rma alemana ya que no tenía 
que hacer nada nuevo. No obstan-
te la contratación por emergencia 
podría suponer una irregularidad 
según ha podido saber Gente.
Los santanderinos también de-
ben desconocer que serán ellos 
los que deberán contribuir a la 
indemnización valorada en 13 

millones de euros que adeuda el 
Ayuntamiento a la � rma cánta-
bra, ASCAN.
En síntesis, la decisión del Con-
sistorio contratando a Prezero no 
se puede decir que se haya guiado 
por las clásicas tres ‘B’ (bueno, bo-
nito y barato), si no que es el resul-
tado de las tres ‘P’: peor servicio, 
pagando más y perdiendo juicios. 
Ahora bien, Prezero ha estado 
muy tranquilo, viviendo la paz en 
plena tormenta.

La actual empresa, experta en soluciones medioambientales, encargada del 
servicio de basuras está generando controversia por sus prestaciones

ccpenacastillo.com

la fórmula
P3RFECT4

18, 19 y 20 de mayo
En horario de 10:00 a 21:00 horas

I FERIA DE 
COLECCIONISMO 
Y ANTIGÜEDADES

ANTIQUO NETON
ANTIGÜEDADES Y COLECCIONISMO

Gente

El Real Racing Club celebrará la II 
Gala Racinguista el 25 de mayo en 
el Milagros Golf de Mogro a partir 
de las 20:30 horas. La cita, a la que 
asistirán los futbolistas y técnicos 
del primer equipo verdiblanco, es-
tá abierta a todos los a� cionados.
Tras la bienvenida, se procederá a 

la entrega de trofeos dentro de las 
categorías Valores Racinguistas, 
Leyenda Racinguista, A� cionado 
Extraordinario, Patrocinador Des-
tacado e Institución Relevante.
Los interesados pueden obtener su 
entrada a un precio de 55 euros-en 
las taquillas de Los Campos de 
Sport de El Sardinero o a través de 
la web entradas.realracingclub.es.

La II Gala Racinguista se 
celebrará el 25 de mayo el 
Milagros Golf de Mogro



Gente

El candidato del PRC a la Alcaldía 
de Santander, Felipe Piña, cubrirá 
todos los puestos vacantes de la Po-
licía Local y convocará los procesos 
de promoción interna, “detenidos 
desde hace 13 años”, con el objeti-
vo de alcanzar los 300 efectivos en 
el Cuerpo.
Así se desprende del documen-
to con 18 compromisos que entre-
gó el lunes a los sindicatos CCOO, 
USO-APLB, CSIF y SIEP, en el que 
Piña se compromete a llegar “de 
manera inmediata” a la ratio de re-
comendación de la Federación Es-
pañola de Municipios y Provincias 
(FEMP) de un agente por cada 700 
habitantes e ir incrementando esta 
cifra hasta alcanzar las recomenda-
ciones europeas de 1,8 agentes por 
cada 1.000 habitantes.
“Apostaremos decididamente por 
la Policía Local y llevaremos a cabo 
una importante inversión en me-
dios personales y materiales para 
conseguir un Cuerpo moderno y 
cercano a los ciudadanos”, subrayó 
el candidato, quien puso en valor la 
“profesionalidad y servicio” de es-
te colectivo para “garantizar que los 
espacios públicos sean lugares se-
guros de convivencia”.
Así, destacó que el cuerpo de Poli-
cía Local ha sufrido un “abandono 
sin precedentes” durante las últi-
mas legislaturas que debe ser “re-
vertido” con el propósito de con-
vertir al Cuerpo en un servicio 

público “moderno y cercano” a los 
ciudadanos, así como poner en va-
lor su “profesionalidad y servicio 
para garantizar que los espacios 
públicos sean seguros”.
Felipe Piña señaló que “la falta de 
inversión en medios, la escasez de 
personal y la desastrosa red de co-
municaciones” comprometen ca-
da día la seguridad de los agentes y 
de las intervenciones que realizan, 
una situación que precisa de una 
“apuesta decidida” para revertir la 
“caótica” situación en la que se en-
cuentra el Cuerpo.
Según el documento firmado, el 
candidato implantará una ofici-
na de la Policía Local en el cen-

tro de la ciudad que facilitará a 
los ciudadanos realizar trami-
taciones básicas, como denun-
cias, atestados, certificados de 
convivencia y objetos perdidos.
También recoge otras medidas co-
mo la implantación de un sistema 
de comunicación e� caz y acorde a 
las necesidades del Cuerpo, el re-
fuerzo del personal de la centrali-
ta de atención de llamadas y el in-
cremento de las inversiones de los 
medios materiales necesarios para 
el ejercicio de las funciones de los 
agentes “en condiciones de seguri-
dad”: chalecos antibalas, anticorte 
personal y pistolas taser, así como 
la renovación del parque móvil con 

la progresiva sustitución de la � ota 
a vehículos eléctricos.
En cuanto a la organización y forma-
ción de los agentes, reestructurará 
la cadena de mandos con el objeti-
vo de hacer un Cuerpo más “e� caz 
y e� ciente”, convocará las plazas de 
subcomisario e intendente y reivin-
dicará una mayor coordinación y 
comunicación con la Policía Nacio-
nal para la prevención y resolución 
de con� ictos en la ciudad. También 
constituirá una unidad especiali-
zada en la Salud Mental con el ob-
jetivo de prevenir situaciones de 
riesgo en el Cuerpo y dotará al per-
sonal de mayor formación en mate-
ria medioambiental para detectar y 

prevenir situaciones que vayan en 
detrimento de la convivencia.
Con el propósito de conseguir una 
Policía “cercana al vecino y los ba-
rrios”, Piña creará una Policía de 
Proximidad, “más próxima y di-
recta con los vecinos” en la que ha-
brá patrullas de a pie que harán 
un “verdadero y constante segui-
miento” de cada zona y visitarán 
frecuentemente a las asociaciones 
de vecinos, comercios y colegios.
También reforzará la relación en-
tre la Policía Local y los vecinos, con 
responsables en continuo contacto 
con las asociaciones y colectivos e 
incrementará la presencia policial 
en las zonas de ocio y las entradas y 
salidas de centros escolares.
Asimismo, se realizarán campañas 
de información en materia de pre-
vención y sensibilización en cen-
tros cívicos, residenciales y esco-
lares, se incrementará el personal 
de la Unidad de Protección de Víc-
timas (OPROVIC) con un protoco-
lo que garantice la atención social e 
integral de las víctimas y su entorno.
Por último, constituirá un Observa-
torio de Seguridad Municipal con el 
� n de diagnosticar y evaluar los pro-
blemas de seguridad y convivencia 
que permita establecer medidas 
preventivas y que permita elaborar 
una Estrategia de Seguridad con 
objetivos estratégicos “concretos” 
y líneas de actuación en relación 
con los problemas de seguridad de 
la ciudad, y actualizará el Plan de 
Emergencia Municipal.

Piña cubrirá todos los puestos 
vacantes de la Policía Local 

Además, el candidato regionalista  convocará los porcesos de promoción interna para alcanzar los 300 efectivos e implan-
tará una o� cina en el centro de la ciudad que facilitará la realización de tramitaciones básicas como denuncias y atestados

Durante estos días expositores venidos de distintos lugares de 
la geografía española pondrán a la venta miles de objetos de 
épocas pasadas. Organizados por ANTIQUO NETON y en cola-
boración con dicho centro comercial se organiza está primera 
edición. La exposición, la venta y también la compra de todo 

lo relacionado con el mundo de las antigüedades estarán pre-
sentes en estos días en horario comercial. Igualmente se rea-
lizará en vivo una actividad de rotulación y diseño en espejo 
de técnicas utilizadas en el pasado. Actividades estas que nos 
transportarán a nuestra niñez.

18,19 Y 20 DE MAYO, FERIA DE ANTIGÜEDADES Y COLECCIONISMO EN EL CC PEÑACASTILLO
El Modelo de Ciudad ‘Santander Habitat Futuro’ impulsado por la Concejalía de Urbanismo 
como parte del nuevo Plan General de Santander, ha sido seleccionado para la fase � nal de 
los Premios de Arquitectura 2022 dentro de la categoría de Plani� cación Urbana y Territo-
rial. En dicha categoría han llegado a la fase � nal otros dos proyectos, ‘Plan n’UNDO #Ma-
nilva_hacia una Agenda Urbana Local’, y ‘Wildgarten’, de ARE (Austrian Real Estate GmbH).

SANTANDER HABITAT FUTURO, FINALISTA DE ARQUITECTURA 2022
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Gente

Torrelavega quiere seguir siendo 
un referente industrial en Canta-
bria y con ese objetivo lleva traba-
jando Javier López Estrada desde el 
inicio de la legislatura. De la mano 
del Gobierno de Cantabria, a tra-
vés de la Consejería de Industria 
que también dirige el regionalista 
Javier López Marcano, el alcalde y 
candidato del PRC a la Alcaldía de 
la capital del Besaya ha dado pasos 
�rmes para afrontar ese reto. 
Desde el cierre de Sniace, explica 
López Estrada, “hemos trabajado 
para aconseguir un proyecto indus-
trial y de futuro para Torrelavega, 
hace un año vimos la posibilidad 
de captar un gran proyecto de hi-
drógeno, hemos luchado para ha-
cerlo realidad y hoy està más cerca”. 
Hace unos días se daba a cono-
cer el interés de dos empresas, Ric 
Energy y Copsesa, por hacerse con 
los terrenos Industriales de Snia-
ce, que saldrán a subasta pública 
en unos días, para construir una 
planta de producción de hidroge-
no verde con una inversión de más 
de 700 millones de euros y la crea-
ción de más de 300 puestos de tra-
bajo directos. Se trata, dice, de em-
presas “punteras” en el desarrollo 
de energias renovables y eso es una 
“garantia”.

En opinión del alcalde y candida-
to regionalista, “desde la fundación 
de ASPLA no ha habito un proyec-
to industrial tan ilusionante para la 
ciudad. Torrelavega tiene que se-
guir siendo la capital industrial de 
Cantabria y el hidrogeno nos dará 

la oportunidad de tener una indus-
tria que genere empleo de calidad, 
baja en emisiones y con un merca-
do de futuro asegurado”.
Dentro de ese objetivo de reforzar 
el carácter industrial de Torrelave-
ga, López Estrada se refiere a los 

“avances” que se están realizando 
para poner a disposición de los em-
presarios suelo industrial en La Hi-
lera y Las Excavadas; a la creación 
de una sede del Parque Cientí�co 
y Tecnológico de Cantabria en el 
Campus Universitario; o el “apoyo 
claro” a empresarios y autónomos

“NECESITO MÁS TIEMPO PARA ACA-
BAR LO QUE HEMOS EMPEZADO”
Por otro lado, López Estrada des-
taca el trabajo realizado por los re-
gionalistas para conseguir poner en 
marcha “todos los proyectos trans-
formadores de la ciudad, estar  eje-
cutando obras por importe de 35 
millones de euros y estar gestio-
nando más de 20 millones de eu-
ros de Fondos Europeos”.  Sin em-
bargo, reconoce que necesita “más 
tiempo para acabar lo que hemos 
empezado, para seguir cambiando 
Torrelavega”.
Dentro de los logros de esta legis-
latura, se re�ere a nuevos equipa-
mientos que ya están en marcha 
como la Tecnoteca, el Conservatorio 
de Música, Danza y Arte, las piscinas 
de verano, los nuevos aparcamien-
tos en altura en La Carmencita y en 
el exterior del Mercado Nacional de 
Ganados… las nuevas infraestructu-
ras como la carretera Viveda-Torre-
lavega o el soterramiento cuya pri-
mera fase, la construcción de la vía 

auxiliar, está ya en licitación.
Frente a quienes hablan de deca-
dencia, les recuerda que Torrelave-
ga tiene la tasa de desempleo “más 
baja desde 2007” y que se ha con-
seguido frenar la pérdida de pobla-
ción. A pesar de la pandemia, expli-
ca, de 2019 a 2023 Torrelavega solo 
ha perdido un centenar de habitan-
tes frente a datos de años anteriores 
a esa fecha con 700 u 800 vecinos 
menos cada año.
Para los jóvenes se ha comprome-
tido a la construcción de viviendas 
en alquiler para ellos, y más de 400 
viviendas en El Valle. A los mayores 
les ha presentado el proyecto “re-
gionalista” de pisos tutelados. 
López Estrada también reitera su 
intención de seguir implementan-
do acciones para “impulsar” el co-
mercio: el Bono 39300 se ha conver-
tido en un refente regional dentro 
de los planes de dinamización co-
mercial, y el Plan de Ayudas para 
favorecer el traslado de actividades 
económicas de entresuelos a loca-
les a pie de calle y “dar la cara” a los 
locales vacíos “va dando sus frutos”. 
Y para convertir el turismo en un ac-
tivo económico del municipio. En 
este sentido, remarca la importán-
cia que ha tenido para Torrelavega 
la concesión de una subvención de 
4 millones de euros a través del Plan 
de Sostenibilidad Turística.

López Estrada: “El futuro de 
Torrelavega es un futuro industrial”

El candidato regionalista y actual alcalde de la capital del Besaya espera conseguir de nuevo la con�anza de los 
torrelaveguenses. “Hemos avanzado en todos los proyectos transformadores, pero necesitamos más tiempo” 

‘#Torrelavega 4.0, hacia el 035’ 
para la sostenibilidad turística

Gente

La Comisión Técnica de la Rela-
ción de Puestos de Trabajo (RPT) 
del Ayuntamiento de Torrelave-
ga da por �nalizada la revisión de 
todas las �chas de los trabajado-
res municipales con la aproba-
ción, la pasada semana, de las �-
chas de trabajo correspondientes 
a Servicios Sociales, según infor-
mó el martes el Consistorio.
En este sentido, el presidente de 
la Comisión Técnica de la RPT y 
concejal de Recursos Humanos, 
Borja Sainz, recordó su compro-

miso de terminar la legislatu-
ra con la revisión de todas las �-
chas. “Es una gran noticia para los 
trabajadores del Ayuntamiento de 
Torrelavega”, valoró.
Sainz agradeció la labor de  los 
miembros de la Comisión Técni-
ca de RTP “por su esfuerzo y vo-
luntad de seguir avanzando en la 
concreción de las �chas laborales 
del Ayuntamiento”.
Las �chas se trasladarán ahora a 
la Mesa General de Negociación 
donde se procederá a su valora-
ción, indicó el concejal torrelave-
guense para �nalizar.

La Comisión de Técnica de la 
RTP completa la revisión de 
las 	chas de los trabajadores 
municipales de TorrelavegaGente

La Corporación de Torrelavega 
aprobó en el Pleno extraordinario 
celebrado el martes el convenio 
con el Gobierno de Cantabria para 
recibir 4 millones de euros proce-
dentes de los fondos del Mecanis-
mo de Recuperación, Transfor-
mación y Resiliencia para poner 
en marcha su Plan de Sostenibi-
lidad Turística, basado en cua-
tro ejes fundamentales cuyo fin 
es que el sector turístico “sufra un 
cambio en la ciudad”.
Este convenio, denominado ‘#To-
rrelavega 4.0, hacia el 035’ y cuyas 
acciones deberán estar ejecutadas 
antes de �nalizar el segundo tri-

mestre de 2026, contó con el apo-
yo de PRC, PSOE, PP y Torrelavega 
Sí, mientras que ACPT y Ciudada-
nos (Cs) se abstuvieron.
En general, todos los grupos de la 
oposición recriminaron al equi-
po de Gobierno que no les diera 
la opción a participar en la elabo-
ración del Plan y les dejara “total-
mente al margen”, pero no qui-
sieron votar en contra para no 
obstaculizar que lleguen esos 4 
millones a la ciudad.
El concejal de Hacienda, el regio-
nalista Pedro Pérez Noriega, de-
claró que el turismo “no va a tener 
el impulso que tiene la industria o 
el comercio”, pero se apuesta por 
no seguir “dándole la espalda” 

cuando se pueden aprovechar 
algunos recursos.
Así, se ha desarrollado este Plan 
de Sostenibilidad Turística con 
la intención de “relanzar” el sec-
tor y eliminar la estacionalidad de 
las visitas, para lo que contempla 
actuaciones de mejora de la in-
fraestructura verde o de puesta 
en valor del patrimonio natural, 
arquitectónico e inmaterial.
Para desarrollar el programa se 
creará una comisión de segui-
miento del Plan que estará for-
mada por representantes de la 
Dirección General de Turismo 
del Gobierno de Cantabria, del 
Ayuntamiento de Torrelavega y 
del Estado.
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La recogida de anuncios para la edición de 
la semana se realizará hasta las 10 h. del miércoles
CADA ANUNCIO SE PUBLICARÁ UNA SEMANA

PARA INSERTAR UN ANUNCIO
EN LA SECCIÓN DE ANUNCIOS CLASIFICADOS
DE      GENTE      EN      CANTABRIA         LLAME    ALTELÉFONO

 807 505 779*
*Coste máximo de la llamada 1,21 eur/min. desde la red fi ja y 1,57 eur/min. desde la red móvil, IVA incluido.
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BURGOS 807 505 132*  I  LEÓN 807 517 310*  I  LOGROÑO 807 505 794*  I  PALENCIA 807 505 781*  I  SANTANDER 807 505 779*  I  VALLADOLID 807 517 023*  I  BARCELONA 915 412 078  I  MADRID 915 412 078

Anuncios
Clasificados

24
HORAS

Se entregan vacunados, desparasitados, con 
cartilla sanitaria. Primera revisión veterinaria 

hecha, contrato y garantía por escrito. 
Envío fotos y vídeos por whatsapp.

Precio, 550€ 

VENDO ESPECTACULAR
CAMADA DE  YORKSHIRE

608 386 505

1.3 INMOBILIARIA PISOS Y 
CASAS ALQ. OFERTAS

BENIDORM Se alquila aparta-
mento nuevo. A 5 min de las dos 
playas. Céntrico. Totalmente 
equipado. Todo eléctrico. Con 
aire acondicionado. Disponi-
ble el mes de noviembre. Tel. 
645508419

CASA RURAL a 12 Km. de León 
capital, con capacidad para 4 
personas. Con jardín grande y 
piscina. Se alquila por sema-
nas, quincenas o meses. Tel. 
658417383

GALICIA A 12 km. de Finiste-
rre. Alquilo apartamento y ca-
sa en 1ª línea de playa, 2 hab, 
salón-cocina y baño. Vistas 
al mar y monte. Totalmente 
equipado. Garaje. A 30 metros 
caminado a la playa. Sema-
nas, quincenas o meses. Muy 
buen precio. Tel. 652673764 
ó 652673763

PEÑISCOLA Se alquila bunga-

low/chalet amueblado. Al lado 
de la playa, complejo deportivo 
con piscina y tenis. Para me-
ses de verano. Tel. 964473796 
/ 645413145

 1.5 INMOBILIARIA LOCALES, 
NAVES Y OFICINAS OFERTAS

SE VENDE OFICINA en C/ Jo-
sé María de Pereda (Torrelave-
ga), de 20 m2. Tel. 622260074

 9.1 VARIOS OFERTA

ABRE AHORA EL TRASTERO Com-
pro: medallas, espadas, unifor-
mes, banderas y objetos mili-
tares. Postales, pegatinas, ca-
lendarios, periódicos, libro an-
tiguo, álbumes cromos y pape-
les antiguos. Chapas publicita-
rias y todo tipo antigüedades. Al 
mejor precio. Tel. 620 123 205

9.2 VARIOS DEMANDA

COMPRO COLECCIONES de 
calendario de bolsillo. Tel. 
638723340



Nº 1133

En la vida tenemos que tomar muchas 
decisiones. Algunas simples, del día a 
día, que no van más allá de qué cena-
mos esta noche o de qué película ve-
mos en familia el viernes. 
Hay otras, sin embargo, que marcan tra-
yectorias. Algunas de estas últimas nos 
reconcomen durante tiempo, y muchas 
veces no podemos evitar plantearnos 
¿Y qué hubiera pasado si…? 
La del día 28 es una de las trascenden-
tales. De las que marcan trayectorias, sí, 
en este caso de la ciudad y, por exten-
sión, de todos los santanderinos. De las 
urnas saldrá ese día el equipo que ges-
tionará el Ayuntamiento de nuestra 
ciudad. 
Los santanderinos tenemos que ele-
gir entre seguir cuatro años más con 
las calles cada día más sucias, sin una 
iluminación adecuada, sin aparca-
mientos su� cientes, sin policías pa-
ra atender las llamadas de los veci-

nos… en de� nitiva, un Santander que 
languidece; o., por el contrario, mete-
mos la papeleta de la ilusión, el com-
promiso y el esfuerzo para transformar 
nuestra ciudad y recuperar el orgullo 
santanderino.
Hace meses yo tomé esa trascendental 
decisión. La de presentarme para lograr 
un futuro mejor para mis hijas. Para to-
dos nuestros hijos. Decidí dar este pa-
so al frente para hacer que esta ciudad 
maravillosa, la mejor ciudad del mundo, 
tenga una gestión e� caz y acorde con lo 
que sus ciudadanos nos merecemos. El 
mismo motivo por el que me acompa-
ñan en este maravilloso reto profesio-
nales que jamás imaginaron entrar en 
política. Quieren, de la misma manera 
que yo, un Santander mejor para nues-
tras familias. Un Santander con un fu-
turo prometedor, que atraiga talento y 
empresas, con viviendas asequibles pa-
ra los jóvenes, capital cultural referente 
en el Norte de España, un Santander 
más verde y sostenible.
Yo nací en Santander, viví una infancia 

feliz en una ciudad dinámica, alegre y 
con luz, una ciudad que miraba al fu-
turo con ilusión y eso es lo que quiero 
para mis hijas. Una ciudad e� caz y or-
gullosa de sí misma. Un Santander que 
vuelva a ejercer de capital, que genere 
riqueza y aumente su población. No 
puede serlo si cada día somos menos y 
cada vez más pobres. Una ciudad que 
ejerza de motor y locomotora de esta 
comunidad autónoma, que aproveche 
las oportunidades, que se abra, por 
supuesto, al resto de Cantabria, pero 
también al mundo. Que atraiga talento, 
que genere actividad y en el que todos 
nuestros hijos puedan tener un futuro 
ilusionante.
Me comprometo a conseguir un San-
tander e� caz, en el que dejen de ser 
noticia de una vez por todas los fallos 
estrepitosos de servicios públicos ele-
mentales. Un Ayuntamiento que dé 
respuesta a nuestras necesidades. Ne-
cesitamos unos servicios que faciliten 
la vida de los santanderinos y, lamen-
tablemente, llevamos mucho tiempo 
padeciendo todo lo contrario.
Y quiero un Santander orgulloso, que 
muestre al mundo todo su potencial 
y aspire a lo que puede ser. Que cuide 
sus barrios y pueblos, sus tradiciones, 
sus playas,…Lo nuestro. Por eso, defen-
demos la ambición de construir, entre 
todos, una ciudad mejor. 
Para lograr este objetivo ejecutaremos 
cuatro proyectos transformadores. El 

primero de todos aprovechará el po-
tencial de Santander para convertirlo 
en la Capital del Deporte, con un Plan 
de Infraestructuras Deportivas que 
modernizará los equipamientos exis-
tentes y creará otros nuevos y la gene-
ración de una auténtica industria del 
deporte vinculada a la ciudad. 
Otra de las apuestas decididas será 
la ciencia y la tecnología. Santander 
cuenta con el talento necesario para 
reforzar esta industria, pero para ello 
es preciso impulsar proyectos que per-
mitan convertir a la ciudad en un polo 
de atracción de nuevas iniciativas. Lo 
conseguiremos de la mano del Gobier-
no de Cantabria con la ampliación del 
PCTCAN y la creación de una ciudad 
empresarial en Rucandial, entre otros.
Con ‘Santander, centro activo’, resuci-
taremos el centro de la ciudad y ejecu-
taremos actuaciones concretas y rea-
listas para revitalizar sus calles y plazas 
con acciones de las que se bene� cien 
nuestros comercios y establecimientos 
más allá de los meses de verano. Para 
ello proponemos cubrir de una vez por 
todas la Plaza Porticada y adquirir el 
edi� cio de la antigua Caja Cantabria pa-
ra convertirlo en un espacio que aúne 
actividad comercial, cultural y de ocio. 
Y, � nalmente, el proyecto ‘Bocana San-
tander’, una gran apuesta para trans-
formar de manera integral la entrada 
de nuestra ciudad y el entorno de Cas-
tilla-Hermida y el Barrio Pesquero, que 

incluye el soterramiento del trá� co en 
Marqués de la Hermida y la creación de 
un corredor verde desde la Lonja hasta 
el Centro Botín para saldar una deuda 
histórica con esta zona y sus habitantes. 
Son todos ellos proyectos para que 
Santander cambie ya el discurso y la 
realidad. Para dejar de hablar de sucie-
dad y declive y comenzar a trabajar con 
ilusión y ambición para que ocupe el lu-
gar que merece. 
En de� nitiva, una ciudad más prota-
gonista, que funcione, cuide lo suyo y 
que aspire a más. Esa es la ciudad que 
queremos los regionalistas y la que va-
mos a conseguir a partir del 28 de mayo 
cuando lleguemos a la Alcaldía, con un 
programa de Gobierno realista, serio 
y transformador que conseguirá que 
Santander sea la capital que merece 
ser y la capital que Cantabria merece 
tener. Una ciudad e� caz, capital y de la 
que todos los santanderinos nos sinta-
mos orgullosos. 
En estas próximas elecciones tenemos 
la oportunidad de detener una deriva 
que dura ya demasiados años y abrir la 
puerta a la ilusión, la transformación y 
al futuro. Lo tenemos todo para ser una 
gran ciudad, no podemos seguir miran-
do hacia a otro lado. 
Por eso apelo a todos vosotros, a esos 
santanderinos y santanderinas que, co-
mo yo, no se resignan y están conven-
cidos de que los mejores años de San-
tander no han pasado, sino que están 

DECISIONES

Arantxa Calleja

En la India se estima que 18 millo-
nes de niños viven en la calle, unos 
200.000 solo en Bombay. Amin 
Sheikh fue uno de esos niños. Pa-
só parte de su infancia en las calles 
de Bombay, desde los cinco años, 
mendigando, comiendo comida de 
la basura y durmiendo debajo de 
los bancos del parque. Pero Amin 
tuvo suerte, lo llevaron a un orfa-
nato tres años después y aprendió 
lo que signi� ca tener un lugar al que 
llamar hogar y personas a las que 
llamar familia.
Aunque su vida no fue nada fácil, 
Amin nunca olvidó la bondad de 
las personas y creer en la idea de 
que solo se necesita una persona 
para cambiar el mundo. Y empezó 

a soñar: escribir un libro y con sus 
ganancias abrir un café que apoye 
a los niños de la calle.
En agosto de 2016 el sueño de 
Amin se hizo realidad con la inau-
guración de ‘Bombay to Barcelona 
Library Café’. El objetivo del pro-
yecto es ayudar a jóvenes en riesgo 
de exclusión social, apoyándoles en 
sus estudios, el aprendizaje de una 
profesión y encontrando un hogar.
Para conseguir abrir su cafetería, 
Amin escribió un libro contando su 
historia: ‘Bombay, Mumbai. La vida 
es la vida, soy gracias a ti’ y se lanzó 
a las calles a vender copias. 
Hasta el día de hoy se han vendido 
más de 20.000 copias por todo el 
mundo. El libro ha sido traducido a 
ocho idiomas y gracias a los bene� -
cios obtenidos por su venta recau-

FELIPE PIÑA

CANDIDATO 
REGIONALISTA A 
LA ALCALDÍA DE 
SANTANDER

‘Soy gracias a ti’, 
la historia Amin 
que ayuda a 
los niños de la 
calle en Bombay

Amin Sheikh visitó el pasado día 12 el Colegio Atalaya para
presentarles a los alumnos su proyecto de ayuda a los niños de la calle de Bombay

dó los fondos necesarios para hacer 
realidad el proyecto.
Además, Amin fundó una ONG, ‘Soy 
gracias a ti’ que, por restricciones 
gubernamentales en la India, tiene 
su sede en Madrid. En estos días, al-
gunos de sus miembros acompañan 
a Amin a dar a conocer su proyecto, 
vender su libro y recabar ayuda para 
poder ayudar a los niños abandona-
dos de Bombay.

Así, el pasado día 12 Amin visitó 
Santander para contar su historia 
y presentar  sus libros, ‘La vida es 
la vida. Soy gracias a ti’ y ‘El super-
poder que llevas dentro’, una au-
tobiografía adaptada a los niños,  a 
los alumnos del Colegio Atalaya que 
asistieron atentos al relato de este 
antigüo niño de las calles de Bombay.
Ambos libros se pueden encontrar 
en la web de la organización (ht-

tps://www.iambecauseofyou.com) 
donde además se pueden adquirir 
video-recetas de nuestros platos 
mas vendidos, libros, merchandi-
sing y música.
Además, se puede colaborar con el 
proyecto haciendo una donación 
directamente a través de la ONG 
‘Soy Gracias A Ti’, en una cuenta del  
Triodos Bank - ES41 1491 0001 2021 
3861 6228.
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